

Baden, den 25. November 2016

Pressemitteilung - Schweizerische Staatsanwälte-Konferenz (SSK)

Neuer Präsident und Empfehlungen zur Ausschaffung verurteilter Ausländerinnen und Ausländer

Am 24. und 25. November 2016 fand in Baden die 22. Generalversammlung der Schweizerischen Staatsanwälte-Konferenz statt. Die rund 50 Delegierten aus den verschiedenen Kantonen und des Bundes wählten als Nachfolge von Rolf Grädel, Generalstaatsanwalt des Kantons Bern, Fabien Gasser, Generalstaatsanwalt des Kantons Fribourg zum Präsidenten. Zum neuen Vizepräsident der SSK gewählt wurde Bundesanwalt Michael Lauber.

An der diesjährigen Generalversammlung in Baden trat der Präsident der SSK altershalber zurück und übergab das Amt an seinen Nachfolger Fabien Gasser, Generalstaatsanwalt des Kantons Freiburg. Er ist der erste Romand, der dieses Amt ausübt. Neuer Vizepräsident ist Bundesanwalt Michael Lauber.

Seit 1. Oktober sind die Artikel 66a bis 66d des Strafgesetzbuches in Kraft, welche die Landesverweisung verurteilter Ausländerinnen und Ausländer regeln. Anwendbar sind die Bestimmungen zur Landesverweisung bei Straftaten, die nach dem 1. Oktober 2016 begangen wurden. Im Bestreben, eine einheitliche Praxis bei den Strafverfolgungsbehörden herbeizuführen, hatte der Vorstand der SSK Empfehlungen erarbeitet. Diese wurden an der Generalversammlung in Baden von den Delegierten genehmigt.

Empfehlungen Strafzumessung SVG geändert

Angepasst und von den Delegierten genehmigt wurden die Strafmassempfehlungen bei Geschwindigkeitsüberschreitungen im Innerortsbereich. Das Bundesgericht hielt im September 2016 daran fest, dass der untere Schwellenwert für die Annahme einer groben Verkehrsregelverletzung in einer 30er Zone erst bei netto 25 km/h anzunehmen und keine Differenzierung gegenüber der allgemeinen Höchstgeschwindigkeit innerorts von 50 km/h vorzunehmen ist.

Weiter Themen der Generalversammlung waren die Privatkorruption in der Schweiz, die Terrorismusfinanzierung sowie die Terrorismusbekämpfung in der Schweiz und die Herausforderungen, die sich dabei stellen.

Die Auskunftspersonen stehen den Medien diesen Freitag, 25. November 2016 zwischen 13:30 Uhr und 14:00 per Telefon für Fragen zur Verfügung.

Auskunftspersonen:

Deutsch:

Rolf Grädel, ehemaliger Präsident SSK, Generalstaatsanwalt des Kantons Bern (078 666 33 26)

Französisch:

Fabien Gasser, neuer Präsident SSK, Generalstaatsanwalt des Kantons Fribourg (079 958 01 54)